

Informadas pero Inseguras: Condiciones de Empleo y Protección Social entre las Trabajadoras Remuneradas del Hogar en Ecuador

Ponente: Erynn Masi de Casanova, Ph.D.- Universidad de Cincinnati (EEUU)

El trabajo remunerado del hogar es precario, agotador, y explotador; sin embargo, es la única opción de empleo para miles de mujeres latinoamericanas. En Ecuador, como en otros países, las personas que laboran en hogares privados ciertos derechos garantizados. Pero, ¿están gozando de los beneficios y las protecciones de la ley? Este estudio tiene como finalidad presentar información estadística relacionada a la protección social de las mujeres trabajadoras remuneradas del hogar de Guayaquil, la ciudad más grande de Ecuador. Un equipo compuesto por una socióloga y un grupo de organizadoras comunitarias capacitadas usaba encuestas detalladas para recabar información de un total de 400 trabajadoras remuneradas del hogar residentes en Guayaquil. Hasta la fecha, esta es la encuesta más extensa que se ha hecho con trabajadoras remuneradas del hogar en Ecuador. Entre los hallazgos, se destaca el alto nivel de conocimiento de sus derechos y el mejoramiento de condiciones de empleo con el paso del tiempo. Sin embargo, la mayoría de las encuestadas no reciben los beneficios garantizados por la ley. Estas trabajadoras constatan que sus empleadores no están dispuestos a cumplir con sus obligaciones, y en la mayoría de los casos, ni han podido conversar con ellos sobre un tema importante: la afiliación al seguro social. Los resultados de este estudio demuestran que las campañas de concientización dirigidas a las trabajadoras han tenido éxito, pero que aún hay que mejorar las condiciones de empleo de estas trabajadoras tan vulnerables.